

令和3年度

まちの通信簿

福島県立坂下高等学校

趣旨

第六次会津坂下町振興計画の実施計画に掲げられている事業のうち、私たち坂下高等学校の生徒が総合的探究の時間にて、調査研究した中から特に関心のある事業を選定し、高校生の視点で評価した結果を「まちの通信簿」としてまとめ、今後の町の施策に反映させていただくために取り組みました。

選定した事業

次の5つの事業を選定し評価しました。

- | | |
|------------------|------------|
| ①ゴミ減量化・リサイクル推進事業 | ②有害鳥獣対策事業 |
| ③物産等販売促進事業 | ④生活環境の整備事業 |
| ⑤行政施策PR促進事業 | |

評価の方法

次の3つの視点で評価した点数に基づき、総合評価をしました。

《視点》

- ①町にとって必要な事業か（事業目的・対象の適正性）
- ②内容が町民に伝わっているか（事業内容の認知度）
- ③効果が出ているか（事業目的の達成度）

《点数》

大変良く達成している	5点
良く達成している	4点
概ね達成している	3点
やや達成していない	2点
達成していない	1点

《評価》

12点以上 「たいへんよくできました」



9点～11点 「よくできました」



9点未満 「もうすこしがんばりましょう」



事業名 ゴミ減量化・リサイクル推進事業

町にとって 必要な事業か (事業目的・対象の適正性)	内容が町民に 伝わっているか (事業内容の認知度)	効果が出ているか (事業目的の達成度)	評価
4	2	2	 (合計点数：8点)

評価コメント

ゴミの減量化は町にとって大変重要な事業であると思いますので、町民にもっと周知すべしと感じました。不法投棄をさせない取り組みなどは、不法投棄が減らない現状から効果が薄いように思いました。また他町村に比べゴミの出し方が分かりにくい部分が多くありました。SDGs の観点からもリサイクル事業をもっと推進してほしいと思います。

事業名

有害鳥獣対策事業

町にとって 必要な事業か (事業目的・対象の適正性)	内容が町民に 伝わっているか (事業内容の認知度)	効果が出ているか (事業目的の達成度)	評価
5	3	2	 (合計点数：10点)

評価コメント

他町村の鳥獣被害のニュースを見て坂下町の被害について調べました。とりわけ町内のカラスの被害について調べましたが、対策を行っていただいているものの、十分な効果が出にくいことがわかりました。今後新しい対策を行うのと同時に町内の美化活動も取り組んでほしいと感じました。

事業名

物産等販売促進事業

町にとって 必要な事業か (事業目的・対象の適正性)	内容が町民に 伝わっているか (事業内容の認知度)	効果が出ているか (事業目的の達成度)	評価
5	3	3	 (合計点数：11点)

評価コメント

町产品について、馬刺しやお酒など魅力あるものが多数ありますが、町としての一押し感見えづらいと感じました。またどれも高級志向な感じがして、手が出しづらい感じを受けました。地域の名産をもっと身近に手軽に感じることができればと思います。

SNS での町产品を調理アレンジしたものなどは試してみたい、食べてみたいと感じましたので、今後もっと色々なアレンジや紹介などで地域活性化に繋げてほしいです。

生活環境の整備事業				
事業名	町にとって必要な事業か (事業目的・対象の適正性)	内容が町民に伝わっているか (事業内容の認知度)	効果が出ているか (事業目的の達成度)	評価
5	4	3		(合計点数：12点)
評価コメント				
<p>空き家活用推進事業についてですが、空き家バンクの認知度が低く、ポスターや SNS 等での周知が必要だと思いました。そしてお試し住宅やお試し店舗など前例としてモデルがあればもっと広がると感じました。また空き家を放置した際のリスクを地域に知って欲しいと思いました。</p> <p>次に生活道路等のインフラ整備事業についてですが、通行に危険な箇所がまだ多く、整備して欲しいと思います。また雪が降ると道路の幅が狭くなり小さい子など歩行者にとって危険な箇所が増えるので、整備と同時に町民への呼びかけもして欲しいと思いました。</p> <p>最後に駅前のトイレですが、私達高校生の声を取り入れていただきありがとうございました。とても綺麗で利用する人が増えているので、他の場所でも見直しが必要な所はぜひ取り組んで欲しいです。</p>				

行政施策PR促進事業				
事業名	町にとって必要な事業か (事業目的・対象の適正性)	内容が町民に伝わっているか (事業内容の認知度)	効果が出ているか (事業目的の達成度)	評価
5	4	3		(合計点数：12点)
評価コメント				
<p>町のインスタグラム等はお店や食べ物や行事の紹介など興味が湧く内容が多くあり良いと思いました。一方で行政の施策等に関しては町民にうまく伝わりきれてないかなと感じました。また YouTube の「今週のしようへい」では、町の色々なことを町長自ら紹介され、町長の元気な姿を見て町民が元気になると思いましたので、ぜひ続けて欲しいと思いました。</p>				

総評
私達は総合的探求の時間にて、会津坂下町についての課題に取り組み、解決に向けて調査してきました。上記の他に町の文化や歴史、観光などについても調べました。どの分野でも課題や問題があり、すぐに解決するのは難しいように感じました。ですが今自分達にできること、考えられることは何かと取り組み、清掃活動や美化活動など、より良い坂下町になってもらうために行いました。 そしてこの私達の調査研究が少しでも今後の町づくりに役立ってもらえれば幸いです。